

Bericht über den 5. Stammtisch der Regionalgruppe Miltenberg

Am Donnerstag, den **22.06.23**, war es wieder mal soweit, die **Regionalgruppe Miltenberg** hat sich zum **5. Stammtisch** getroffen!

Susanne und Katja freuten sich über **26 TeilnehmerInnen**, auch neue Fachkräfte konnten in der Runde begrüßt werden. Das war für uns sehr motivierend! Auch über unseren Gast, **Hr. Ansgar Stich**, haben wir uns sehr gefreut, er hat für uns extra einen anderen Termin unterbrochen, um mit uns ins Gespräch zu kommen. Herr Stich kandiert als Mitglied der Grünen für den bayerischen Landtag und hatte als Ziel unsere aktuell relevanten Themen kennenzulernen.

Nach seiner **Vorstellung**, gingen wir gleich in eine angeregte **Diskussion**. Unsere Themen sind nicht schwer zu erraten, wir haben natürlich all das genannt, was der Fachkräfteverband als Ziele ausgerufen hat. Kleinere Gruppen, die Beachtung der sozial-emotionalen Kinder mit besonderem Förderbedarf in der Faktoren-Vergabe im BayKiBiG, angemessene Räume, Möglichkeiten für QuereinsteigerInnen schaffen ohne die Qualität aus den Augen zu verlieren uvm. Diese Themen wurden dabei am stärksten diskutiert

Hr. Stich konnte aus seiner Berufswelt, er ist Rektor eines Gymnasiums, viele unsere Punkte sehr gut nachvollziehen. Fachkräftemangel, unzureichende Räume, diese Themen kennt er leider ebenfalls allzu gut.

Eine Idee hat Hr. Stich in die Runde gebracht, welche wir auf den ersten Blick sehr neu und gut fanden. Wir haben sie noch nicht durchdacht, geben sie aber gerne als Denkaufgabe an euch weiter: Die pädagogischen Fachkräfte sollten über den Bezirk (sprich der Freistaat) wie die Lehrkräfte, angestellt werden. Kommunen sollten von dieser Aufgabe befreit werden. Dies würde eine Klarheit und Gerechtigkeit schaffen, denn derzeit sind die Rahmenbedingungen oft von den finanziellen Möglichkeiten oder von den Haltungen der Träger abhängig.

Weiter kann sich H. Stich vorstellen, das letzte Kitajahr als Pflichtjahr einzuführen, sowie Sprachtests vor dem Schuleintritt.

Nach einer guten Stunde intensiver Diskussion haben wir Hr. Stich wieder zu seinem ursprünglichen Termin ziehen lassen, sehr dankbar dafür, dass er uns diesen Zeitraum zur Verfügung gestellt hat!

Natürlich haben wir uns noch **weiter ausgetauscht**, das Thema Notfallplan war hier, zum Glück, wieder ein wichtiges Thema! Hier entstand die Idee, wie hilfreich es wäre, wenn der Freistaat Notfallpläne als verpflichtenden Bestandteil von Schutzkonzepten und Konzeptionen verlangen würde. So wären alle Kitas in der Pflicht, diese umzusetzen. Diese Idee wurde bereits an Herr Stich "nachgeliefert".

Unser **Ausblick für September**, unseren **6. Stammtisch**, ist auch erfreulich: Wir dürfen unseren Landrat Jens Marco Scherf in unserer Runde begrüßen. Wir treffen uns am 28.09.23 um 19 Uhr in Erlenbach in der Gaststätte Ristorante Venezia - Da Toni & Oronzo, in der Dr.-Vits-Straße 10, 63906 Erlenbach am Main

Wir glauben, dann haben wir eine sehr große Teilnehmerzahl zu erwarten!

Natürlich haben wir noch auf die bald startende **Petition** des Fachkräfteverbandes hingewiesen, und aufgefordert diese auf allen möglichen Wegen zu unterstützen!



Wir wünschen allen Fachkräften schon an dieser Stelle einen erholsamen Sommerurlaub mit vielen schönen Momenten, um alle Akkus wieder aufzuladen! Wir freuen uns auf unser Wiedersehen!

Herzliche Grüße Susanne und Katja